



## Etiopía y Rusia, nuevos pasos tras cumbre de San Petersburgo

### Description

Si bien la II Cumbre Rusia-África fue un repaso de las relaciones entre ambas partes y la definición de un nuevo rumbo en el contexto global actual, para Etiopía elevó a un nivel superior los nexos con Moscú.

El país euroasiático es un socio importante para Addis Abeba y el deseo de ambas partes de fortalecer esa posición se hizo evidente durante un encuentro entre el primer ministro Abiy Ahmed y el presidente Vladimir Putin, durante el cual acordaron fortalecer los lazos comerciales y colaborar en la agricultura y las industrias manufactureras.

Ahmed, quien participó en la cumbre que sesionó del 26 al 28 de julio en San Petersburgo, dijo que con los lazos históricos de larga data como base, continuarán mejorando las relaciones bilaterales.

Putin, por su parte, afirmó que valoran mucho los nexos de amistad con Etiopía basados en los principios de respeto mutuo y consideración por los intereses de cada uno. Ambas partes recordaron que Etiopía fue el primer país del continente africano con el que Rusia entabló relaciones diplomáticas, y eso fue hace 125 años.

En coherencia con la voluntad de elevar las relaciones bilaterales, el mandatario ruso reveló la preparación de todo un paquete de documentos para el país africano, entre ellos, un acuerdo intergubernamental sobre seguridad de la información, tráfico aéreo, y un memorando de entendimiento en el campo de las tecnologías de la información y la comunicación.

De igual modo, una hoja de ruta para la cooperación en el uso de la energía atómica y un protocolo entre los servicios de aduanas.

Fue así que la Comisión de Aduanas local firmó un acuerdo con su homóloga rusa para optimizar el sistema de transferencia de precios, como parte de los documentos anunciados.

En entrevista con la televisora estatal Fana Broadcasting Corporate, el comisionado jefe de la institución aduanera etíope, Debele Kabeta, precisó que el convenio tiene como objetivo facilitar la transferencia de mercancías.

Asimismo, permitirá al gobierno obtener información sobre el precio real de los bienes procedentes de Moscú y recaudar impuestos de esas importaciones adecuadamente, además de ayudar a prevenir actividades ilícitas relacionadas con los ingresos.

Kabeta reveló que durante las conversaciones con los representantes rusos acordaron trabajar juntos para prevenir el tráfico de drogas y el contrabando transfronterizo.

Otro acuerdo que estrechó las relaciones entre Etiopía y Rusia, al margen de la cumbre de alto nivel de San Petersburgo, fue el relacionado con la cooperación en información, negocios e infraestructura.

El ministro de Estado de Asuntos Exteriores Mesganu Arga y su homólogo ruso, Serguéi Lavrov, rubricaron el documento que también reforzará la colaboración en seguridad de la información internacional.

Según la prensa local, el acuerdo tiene como objetivo desarrollar la capacidad en el sector de la seguridad de la información a nivel mundial, mantener la seguridad cibernética y utilizar la infraestructura y la tecnología en cooperación.

### **Empuje para el transporte aéreo y desarrollo científico.**

Nuevos aires también corren para el sector del transporte y de la ciencia de Etiopía tras la firma de convenios de colaboración con el gobierno de Moscú, al margen de la II Cumbre Rusia-África.

El ministro de Transporte ruso, Igor Chalik, y Ethiopian Airlines, aerolínea bandera nacional, firmaron un acuerdo para impulsar la aviación. A decir de Chalik, la compañía aérea desempeñará un papel importante en el fortalecimiento de los lazos de Moscú con los países africanos.

Por otra parte, se acordó una hoja de ruta para el desarrollo de la cooperación en el campo del uso pacífico de la energía atómica. El documento fue firmado por Alexey Likhachev, director general de la Corporación Estatal de Energía Nuclear de Rosatom, y Belete Molla, ministro de Innovación y Tecnología etíope.

El documento define los pasos específicos que las partes tomarán en 2023-2025 para explorar las posibilidades de construir una planta de energía nuclear de gran o pequeña capacidad, así como un Centro de Ciencia y Tecnología Nuclear en Etiopía.

Además, planean unir fuerzas para desarrollar la infraestructura nuclear nacional, organizar giras y seminarios técnicos y celebrar reuniones de grupos de trabajo especializados.

“Etiopía quiere utilizar la tecnología nuclear para los sectores de la salud, la agricultura y el suministro de energía”, aseguró Molla durante el acto de la firma.

Likhachev, por su parte, dijo que desarrollar la capacidad de los expertos etíopes en ciencia atómica es el enfoque principal del acuerdo, a tiempo que destacaba el trabajo de Rosatom en la construcción de 33 centros de investigación nuclear en ocho países.

El sector científico también recibió un importante impulso tras la firma de un acuerdo para el establecimiento y operación de un Centro Conjunto de Investigación Biológica Rusia-Etiopía.

Molla y su par ruso, Valery Falkov, rubricaron el documento que, según un comunicado divulgado por la televisora estatal Fana Broadcasting Corporate, la Expedición Biológica Conjunta Rusia-Etiopía, que opera por más de 35 años, será transformada en un centro de investigación permanente.

Desde su establecimiento, científicos de ambos países realizaron numerosos estudios aplicados, en particular, a la lista de animales, y peces conocidos que habitan en Etiopía se duplicaron, precisó el texto.

El ministro etíope reveló que el convenio actual ampliará el alcance de la investigación de los expertos rusos y tendrá la propiedad institucional de los estudios para que el país africano pueda beneficiarse del sector.

Se espera que las actividades de la nueva institución científica contribuyan a aumentar los trabajos destinados a lograr objetivos prácticos del desarrollo de la economía etíope, especialmente en el campo de la agricultura.

La firma ocurrió luego de que los expertos y funcionarios de los dos países mantuvieran discusiones y preparativos preliminares para el convenio en el presente año.

Una vez finalizada la cumbre, para el director general de Asuntos Europeos y Americanos del Ministerio de Relaciones Exteriores local, Zenbe Kebede, ese espacio forjará lazos más fuertes y salvaguardará los intereses nacionales del país africano.

En declaraciones a la Ethiopian Press Agency, Kebede precisó que ambas partes trabajan de manera conjunta en varias áreas para elevar las relaciones fraternales de larga data, de ahí que la delegación presidida por el primer ministro Abiy Ahmed, presente en el evento de alto nivel, consolidó esos nexos.

«Espero que la cumbre tenga un resultado positivo para Etiopía y otros países africanos», concluyó.

Por Nara Romero.

Fuente: El Maipo/PL

**Date Created**

Julio 2023